



La Policía Argentina fue Acusada de Asesinar 3 Exiliados Uruguayos

Dos "Sobrevivientes" Denunciaron el Procedimiento Policial.— Otros Cinco Activistas Políticos Fueron Detenidos y Masacrados

(AFP y AP)

OTROS CINCO CRIMENES

BUENOS AIRES, 4 de noviembre.—Graves cargos contra la policía argentina formularon hoy en Estocolmo —Suecia— los exiliados uruguayos Rivera Moreno y Nicasio Romero, detenidos en septiembre en Buenos Aires con tres compañeros cuyos cadáveres mutilados aparecieron más tarde a cien kilómetros de esta capital.

Según Rivera y Romero, agentes uniformados detuvieron a los cinco uruguayos y, en coches oficiales, los condujeron al Cuartel General de la policía argentina, donde fueron torturados durante varios días.

"Varias veces al día nos sometían al tormento de la electricidad, aplicándonos los electrodos en el sexo", dijo Rivera Moreno.

Agregaron que la policía los trasladó, con los ojos vendados, a varios otros locales, hasta que, pasado un mes, les anunció que los liberaba y podrían viajar al extranjero.

La única condición impuesta fue que no revelarían ningún detalle de su detención. "Si no, serían ejecutados familiares nuestros que siguen allá".

A su llegada a Estocolmo, la semana pasada, los dos exiliados dijeron que no querían hacer revelaciones por temor a que sus familias y compañeros aún detenidos pagaran las consecuencias. Pero al anunciarse el descubrimiento de los tres cadáveres, Rivera y Romero se decidieron a hablar.

REEMPLAZO MILITAR

Al mismo tiempo, el comisario mayor, Luis Margaride, fue ascendido a comisario general y jefe de la Policía Federal Argentina por decisión del Poder Ejecutivo, según se anunció hoy.

Margaride, que ocupaba el cargo de jefe de la Policía Federal, reemplaza al comisario general Alberto Villar, muerto el primero de noviembre pasado al estallar un poderoso artefacto explosivo en la lancha en que se encontraba.

El comisario Margaride es un policía de carrera que se inició en 1933 y cuenta en su hoja de servicios con 62 distinciones por "actos de servicio"; es considerado el continuador de la política del ex jefe Villar. Durante el gobierno militar fue denunciado de "apremios ilegales" a presos políticos en reiteradas oportunidades.

Entre tanto, un profesor universitario y tres militantes del Partido Socialista de los Trabajadores (PST) que habían sido arrestados horas antes, fueron acribillados en Córdoba durante tres días, los distintos lugares de esta capital y en los alrededores.

El profesor de Arquitectura de la Universidad de La Plata, Carlos Alberto Della Riva, de 30 años, que había sido detenido en su domicilio de la ciudad de La Plata, al sur de Buenos Aires, fue hallado acribillado con setenta balazos de gran calibre.

Por otra parte, la policía estableció que los cadáveres hallados en esta capital, pertenecían a Juan Carlos Nievas, de 23 años, Rubén Darío Boussas, de 20 años, Familiares de ambos declararon que las víctimas fueron llevadas por grupos que se titularon políticos.

Y anoche, en pleno barrio de Flores —Buenos Aires— fue acribillado a balazos Arturo Robles Urquiza, quien había sido arrestado horas antes.

El Partido Socialista de los Trabajadores, confirmó que tanto Nievas, como Boussas y Robles Urquiza, eran militantes de esa agrupación política,

La Juventud Peronista dijo que Della Riva era militante de uno de sus "frentes".

Horas más tarde, un quinto cadáver de otro hombre acribillado a balazos, fue hallado frente a su domicilio en la localidad de Ingeniero Budge, al sur de esta capital, y la víctima fue identificada como Agustín Callun, de 31 años. En todos los casos los "operativos" tuvieron las características de los crímenes de las tres "A".

JORNADAS DE LUCHA

Por su parte, delegados de más de cien centros estudiantiles de todo el país, acordaron realizar "jornadas de movilización y lucha" los días 8 y 18 de este mes, en protesta por la política universitaria del gobierno.

Reunidos en la ciudad de Córdoba durante tres días, los delegados resolvieron también promover un "plebiscito" para que estudiantes y docentes se pronuncien sobre el desempeño del ministro de Educación Oscar Ivanissevich, cuya renuncia solicitaron.

La designación de Ivanissevich en septiembre pasado, marcó un giro de 180 grados en la política universitaria que el gobierno peronista desde que llegó al poder en mayo de 1973. El nuevo ministro, impuesto por la derecha del peronismo, clausuró la mayoría de las universidades para someterlas a un proceso de "depuración", sobre todo en su cuadro de profesores. Las actividades han comenzado a reiniciarse paulatinamente en algunas Facultades

centenares de profesores sean separados de sus cargos.

Las universidades, y especialmente la de Buenos Aires, la más importante del país, habían sido dirigidas hasta la designación de Ivanissevich, por autoridades propuestas por la Juventud Peronista, hoy enfrentada en forma cada vez más tajante con la presidente Isabel Martínez.

OPERACION GUERRILLERA

En la provincia de Tucumán, entre tanto, un comando guerrillero copó el sábado el pueblo Los Sosa, a mil 400 kilómetros al noroeste de Buenos Aires, arregando a los habitantes, según informaron hoy fuentes policiales.

Unos cuarenta integrantes de la organización ilegal Ejército Revolucionario del Pueblo (marxista-leninista), con uniforme verde oliva y armas automáticas, cortaron las comunicaciones y el único camino de acceso al pueblo durante una hora, y antes de huir distribuyó abundante literatura política.